

Face au coronavirus levons l'embargo économique contre la Syrie

Pétition lancée par l'ONG New Humanity (Mouvement des Focolari), active dans plus de 100 pays à travers le monde.

<http://www.new-humanity.org/fr/non-classifiee/per-la-ong-new-humanity-il-tempo-della-pace-e-ora>

Si Covid-19 peut déstabiliser les populations dans les pays les plus développés et organisés, que peut-il arriver à un nombre indéterminé de femmes, d'hommes, de jeunes et d'enfants dans des pays en guerre depuis des années comme la Syrie, un pays à genoux également en raison de l'embargo?

Cette pétition est une exhortation ferme à repenser l'embargo imposé au Gouvernement Syrien et à prendre des mesures concrètes et opportunes pour fournir une aide efficace au peuple syrien dans la lutte contre la pandémie de COVID-19. En cette période de difficultés accablantes, cette pétition exprime un ferme avertissement de prendre, de toute urgence, toutes les mesures nécessaires avant qu'il ne soit trop tard.

Notre appel fait également suite à l'appel de M. Antonio Guterres, Secrétaire Général des Nations Unis : *« (...) notre monde fait face à un ennemi commun : Covid-19. Le virus ne se soucie pas de la nationalité ou de l'origine ethnique, de la faction ou de la foi. Il attaque tout, sans relâche. Pendant ce temps, le conflit armé fait rage dans le monde entier. Les plus vulnérables – femmes et enfants, personnes handicapées, marginalisés et déplacés – paient le prix le plus élevé. Ils courent également le plus grand risque de subir des pertes dévastatrices à cause du COVID-19. » Les sanctions internationales accentuent encore la vulnérabilité du peuple syrien. Conformément à la logique de cet appel au cessez-le-feu, ces sanctions devraient également, à tout le moins, être temporairement suspendues au moins pour les fournitures et le matériel de santé destinés aux soins médicaux et pour les fonds nécessaires pour les payer.*

Récemment, le Pape François a exhorté les nations à répondre à l'appel de Monsieur Guterres sur la question, en disant : *« Je me joins à tous ceux qui ont accepté cet appel et j'invite tout le monde à donner suite en arrêtant toutes les formes de guerre et d'hostilité. ... L'engagement commun contre la pandémie peut conduire chacun à reconnaître notre besoin de renforcer les liens fraternels en tant que membres d'une seule famille humaine... En particulier, un engagement renouvelé doit être donné aux dirigeants des nations et autres parties intéressées à surmonter les rivalités. »*

[...] Comme M. Guterres et le Pape François l'ont dit, nous sommes tous membres d'une même famille humaine. Si nous pouvons aider le peuple syrien déjà épuisé par une décennie de guerre, il est de notre devoir moral précis de le faire, et rapidement, pour éviter d'être complice d'une catastrophe qui nous ferait honte pour toujours.

Nous avons la possibilité d'écrire dans l'histoire une page de fierté et non de honte :

[...] Pour les raisons ci-dessus, nous demandons le retrait immédiat de l'embargo économique contre la population civile en Syrie (et des actions pour protéger les personnes «dans tous les coins du monde» confrontées à des conditions similaires.) Nous appelons l'Union européenne et les États-Unis d'Amérique pour éliminer rapidement tous les obstacles juridiques qui pourraient empêcher l'échange pacifique de biens et d'argent dont nos sœurs et frères de Syrie ont besoin pour combattre la pandémie de COVID-19.

Marco Dasalvo – *New Humanity NGO, President*